

STARTSUSS FÜR EINEN NEUEN UNIVERSITÄTSLEHRGANG ZUM THEMA INNOVATIVE WEBKULTUR

Die Textilabteilung der Kunstuniversität Linz plant die Installierung eines neuen, einjährigen Universitätslehrgangs im Fachbereich Weberei, der berufsbegleitend auf Modulbasis absolviert werden kann. Die neue Ausbildungsform trägt den Titel „**SHUTTLE. Lehrgang für innovative Webkultur**“. Er richtet sich an Personen mit Erstausbildung im Textilbereich, die Ihre Kenntnisse erweitern und Zusatzqualifikation erwerben möchten.

Ziel des Lehrgangs ist es, die **Schnittstelle** zwischen maschineller Fertigung und Industrie einerseits, und Kunst und Design andererseits, zu stärken und mit einer neuen Ausbildungsform auf die veränderten Rahmenbedingungen zu reagieren, die den Textilsektor prägen. Es sind somit gleichermaßen Personen mit künstlerischer Vorbildung angesprochen, wie auch Personen mit textiltechnischer Ausbildung bzw. langjähriger Berufserfahrung. Indem Studierende mit unterschiedlichen Erfahrungshintergründen in gruppenorientierten Lernformen aufeinander treffen, sollen sie voneinander profitieren und nachhaltige Netzwerke bilden. Erfahrene KünstlerInnen, DesignerInnen und TechnikerInnen stehen den Studierenden im Praxisunterricht als Gruppenleiter beratend zur Seite. Referenten aus Kunst, Wirtschaft, Technik und Forschung bringen im Theorieunterricht aktuelle Aspekte zu diversen textilen Themenkreisen zur Sprache.

Der Unterricht wird in den Räumlichkeiten des **Textilen Zentrums Haslach** stattfinden. Dieses textile Kompetenzzentrum im Areal einer alten Textilfabrik in Haslach befindet sich 45 km nördlich von Linz, im Herzen den Mühlviertels, einer traditionellen Leinenweberregion. Es sind dort diverse Webmaschinen (Schaff- und Jacquardmaschinen), CAD-Anlagen und technisches Equipment aus einer ehemaligen Textilfachschule vorhanden, die im Kontext des Textilen Zentrums für Experimentier- und Ausbildungszwecke zur Verfügung stehen (Nähere Informationen unter www.textiles.zentrum.haslach.at).

Der erste Durchgang des Lehrgangs SHUTTLE wird im **Oktober 2012** starten. Von 14. bis 20. April 2011 fand im Rahmen der Pilotphase bereits ein Schnupperkurs mit internationaler Beteiligung statt, bei dem das künftige Programm des Lehrgangs in Miniaturform höchst erfolgreich erprobt wurde. Aufgrund der Evaluierungen dieses Probelaufs wird nun der endgültige Studienplan ausgearbeitet. Näherer Informationen zur Konzeption von SHUTTLE finden Sie auf [www.ufg.ac.at/shuttle!](http://www.ufg.ac.at/shuttle)



Die Teilnehmer/innen an der Pilotphase mit Ing. Reinhard Backhausen, Präsident des Österreichischen Textilfachverbands



Experimentelles Gewebe von Fiona Crestani (A)



Blick auf das Textile Zentrum Haslach



Experimentelles Gewebe von Lucia Schwalenberg (D)



Ismini Samanidou (GR) und Tim Parry-William (GB) an der Webmaschine



Arbeitsgruppe in der Webwerkstätte des Textilen Zentrums Haslach